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Gobernador anunció querella 
contra la Fundación Participa 
Alejandro Santana dio a conocer ayer 
su decisión al CORE, luego de haber 
afirmado que dejaría la causa en 
manos del Consejo de Defensa del 
Estado (CDE). 

Carlos llabaca Villanueva 
carloslabacaCdiariollanquihue.cl 

11 días de la formali- 
zación de cargos con- 
ra el presidente y di- 

rectorejecutivo dela Funda- 
ción Participa por los pre- 
suntos delitos de estafa, la- 
vado de activos y adminis- 
tración desleal, en relación 

con la ejecución de un pro- 
grama por $1.200 millones 
con el Gobierno Regional de 
Los Lagos, el gobernador 
Alejandro Santana (RN) 
cambió su opinión expresa- 
da haceuna semana y anun- 
ció su decisión de interpo- 
ner una querella criminal 
en los próximos días. 

La autoridad regional dio 
aconocerla noticia en el ini- 
cio de la decimotercera se- 

sión plenaria del Consejo Re- 
gional (CORE), realizada en 
el Salón Azul del Centro Ad- 
ministrativo Regional en 
Puerto Montt. 

“Otro tema que quiero 
compartir con este Consejo 
Regional de Los Lagos tiene 
que ver con los nuevos ante- 
cedentes dela investigación 
penal que lleva a cabo el Mi- 

nisterio Público contra la 
Fundación Participa, la cual 
nos ha llevadoa tomarla de- 
cisión de presentar esta se- 
mana una querella contra 
esta fundación para hacer- 
nos parte activa de la perse- 
cución penal”, sostuvo el 
chilote. 

El propio gobernador ex- 
plicó a los cores su determi- 
nación, luego de haber plan- 
teado hace una semana que 
optaría por dejar el caso en 
manos del Consejo de De- 
fensa del Estado (CDE), pues 
“es quien resguarda los de- 
rechos y la legitimidad de 
losrecursos públicos”, había 
señalado en esa ocasión. 

Ayer, sin embargo, reco- 
noció el cambio de criterio. 
“¿Por qué no antes y síaho- 
ra? Porque hemos conocido 
antecedentes que son secre- 
tos de la investigación, que 
eran desconocidos por to- 

dos, y que hoy día hemos vis- 
toque hay algunos elemen- 
tos que ponen en riesgo in- 
'minente la recuperación de 
recursos en beneficio del 
Gobierno Regional y, por lo 
tanto, nos vamos a hacer 
parte contra Participa”, afir- 

    
CEDIDA. 

SANTANA RECONOCIÓ QUE EXISTE UN RIESGO DE QUE EL GORE LOS LAGOS NO PUEDA RECUPERAR LOS 
RECURSOS. 

MÓ. 

APOYO DEL CONSEJO 
El consejero Alexis Casano- 

va (RN) comentó quela deci- 
sión es “absolutamente per- 
tinente” en virtud de losan- 
tecedentes quese han hecho 
públicos. “En la Comisión de 
Hacienda, tanto yo como el 
consejero (Francisco) Reyes, 
planteamos que era necesa- 
rio queel Gobierno Regional 

se querellara contra la Fun- 
dación Participa. Quedó en 
acta, porque no podemos 
permaneceral margen desi- 
tuaciones tan irregulares co- 
mo que dinero del Gobierno 

Regional fuera para pagar 
colegiaturas. No podemos 
permanecer pasivos frentea 
eso”, apuntó. 

La consejera Marión Fer- 
nández (FA) compartió el 
mismo parecer. “Me parece 
importante que se materia- 
licen hechos y señales con- 
cretasentornoano aprobar 
y rechazar totalmente lo 
que tiene que ver con el 
fraudeal fisco, las desviacio- 
nes de recursos o su mala 

utilización; y eso tiene que 

venir de forma transversal. 
Por supuesto que lo apoyo, 
pero también hay que espe- 
rar los resultados de los tri- 

bunales que hoy día están 
tomando conocimiento de 
aquello y ver finalmente 
cuáles son los delitos asocia- 
dos y todo lo que va a venir 
de la investigación propia- 
mentetal”, agregó. 

Finalmente, el core Fran- 

cisco Reyes (PS) opinó que, 
“aunque la acción legal ten- 
ga dificultades, como ya 
ocurrió, tengo la convicción 
de que hay que intentarlo; 

de lo contrario, se debe re- 

forzarel vínculo y la coordi- 
nación con el Consejo de De- 
fensa del Estado en su accio- 
nar”. 

Añadió que el reintegro 

¿QUÉPASA CON 
LAS OTRAS 
ENTIDADES? 
Algunos consejeros regiona- 
les expresaron que su preo- 
cupación va más allá de lo 
ocurrido con la Fundación 
Participa. Así lo expresaron 
cores como Nelson Águila y 
Patricia Gallardo (ambos de 
laDC). 
“Esto todavía esalgo que no 
se ha podido dilucidar. Y, por 
otrolado, ver qué pasa con 
lasotras fundaciones, qué 
pasa con las rendiciones. Por- 
que estamos en este mo- 
mento solamenteen todolo 
que ocasiona una noticia, 
pero también creo que como 
Consejo Regional tenemos 
derecho a saber qué pasa 
coneel restode las fundacio- 
nes y cómo van con sus ren- 
diciones, atendiendo tam- 
bién a la petición que hizo la 
colega presidenta de (la Co- 
misión de) Hacienda, Yasna 
Vásquez (Republicana)”, dijo 
Gallardo. 

total de $8.238 millones en 
el marco de los 29 progra- 
mas observados por la Con- 

traloría y los $625 millones 
reintegrados por Partic 

podrían tener una variación 
en base a los nuevos hallaz- 

  

   

“Porello hesolicitadoen 
la Comisión de Hacienda re- 
visar rendiciones y reinte- 
gros y generar un proceso 
auditable interno. Puede 
quealgodelo rendido noha- 
ya tenido el fin indicado y 
esodebe ser indagado y cla- 
rificado”, manifestó el con- 
sejero regional osornino. 

  

  

¡ACLTACIANY 

TE ACOMPAÑAMOS HASTA DONDE QUIERAS LLEGAR 

: SODA 
EL GRUPO DE COMUNICACIONES 
MÁS GRANDE DEL SUR DE CHILE. 
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